


**Café  
político**
**José Fonseca**

jose.fonseca@eleconomista.mx

## Trump o Kamala: ¿nuestra alternativa del diablo?

Quien sabe cuántos días pasarán después de la elección presidencial de Estados Unidos para que conozcamos la resiliencia de sus instituciones para librar la disyuntiva en que estarían si la demócrata **Kamala Harris** derrota al republicano **Donald Trump**.

Será problema de Estados Unidos, sí, pero también será problema del mundo y, sobre todo problema de México, por nuestra inamovible vecindad y por la vinculación y dependencia que implica ser el principal socio comercial de la primera potencia global.

El Gobierno de la República dice estar preparado para lidiar con quien quiera que gane, Qué así sea. En las actuales circunstancias, entre Kamala Harris o a Donald Trump serían la alternativa del diablo para México. ¡Vade retro!

### Justicia: no quieren la participación del pueblo

A todo el oficialismo, desde Palacio hasta la dirigencia de Morena y sus legisladores y personajes menores embelesados con la resurrección de la Presidencia Imperial afirman que el objetivo de la lopezobradorista reforma judicial es acercar la justicia al pueblo.

Por eso, insisten, es que lo que llama **Martí Batres** las élites, se resisten a que el pueblo elija a los jueces, magistrados y ministros. Y los constitucionalistas, como **Ricardo Monreal** nos endosan farragosas argumentaciones legaloides.

Han creado filtros para asegurarse que a su Poder Judicial sólo accedan los perfiles ideológicos oficiales. Si quisieran la participación del pueblo restituirían los jurados populares. ¿Qué mejor participación del pueblo que decidir la culpabilidad o inocencia de los acusados? ¿Acaso es cuento morenista lo del pueblo sabio? Sólo preguntas, conste.

### Birmex: eviten tropezar con la misma piedra

Hace ya casi un mes que la secretaria de la Función Pública, **Raquel Buenrostro**, anunció que un comité colegiado encabezado por la Secretaría de Salud se haría cargo de comprar los medicamentos para el 2025. Se explicó, empero el rol de Birmex en la nueva estructura, después de que en la dirección general reemplazaron a **Jens Pedro Lohmann** con **Iván de Jesús Olmos Cansino**, exdirector jurídico de la Auditoría Superior de la Federación.

Quizá algo tuvo que ver la revelación de que en el órgano de control interno de Birmex se había contratado personal, digamos, sin el perfil adecuado para tan vital tarea. Probablemente la señora Buenrostro ayudará para que no tropiecen con la misma piedra.

### Nota en remolino

En la jerga de los servicios de inteligencia, decía **John Le Carré** se crean leyendas para desinformar. Viene a colación el tema por la información de que fue Homeland Security quien organizó el "secuestro-detención-entrega" de **Ismael Mayo Zambada**. En términos de la burocracia norteamericana es como aquello de "¿Quién mató al Comendador? Fuenteovejuna, Señor" ... ¿Quién difunde rumores sobre las reservas del Banco de México? ... Casi inadvertido pasó el anuncio del Gobierno de la República de que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes prepara un programa para impulsar el transporte público. Dijeron también que la Secretaría invertiría, mediante convenios, en los servicios de transportes públicos locales. Una pregunta: ¿no es mucho para estar bajo el control del Gobierno Federal? ... Lección valiosa en la frase de Séneca: "Merece ser engañado el que, al hacer un beneficio, cuenta con la recompensa" ...